

## **Gilles CRASPAY : « C'est l'avenir de la filière bovine de notre département qui est en jeu »**

En sa qualité de président du groupe *Indépendants & Territoires* du Conseil Départemental, Gilles CRASPAY a souhaité attirer l'attention de Stéphane Le FOLL, ministre de l'agriculture, sur les vives inquiétudes suscitées chez les éleveurs des Coteaux par la révision des zones défavorisées engagée à la demande de l'Union européenne. Voici l'essentiel de son courrier.

« La refonte du zonage actuellement en vigueur s'effectue dans tous les pays de l'Union sur la base de critères définis par la Commission. Pour ce qui concerne le département des Hautes-Pyrénées, il ressort de l'avant-projet transmis par vos services le 22 septembre dernier que de très nombreuses communes, situées pour la plupart dans la zone des Coteaux et le plateau de Lannemezan, pourraient être exclues de la future carte des zones soumises à des contraintes naturelles (ZSCS).

Si elle venait à se confirmer dans la version définitive, pareille mesure porterait un grave préjudice aux agriculteurs (perte du bénéfice de l'ICHN et de la prime herbagère, inéligibilité à l'aide à l'installation pour les jeunes agriculteurs) et impacterait lourdement les communes affectées (disparition d'exploitations, déprise agricole, friches...).

Il est essentiel que, dans la phase de concertation nationale qui s'ouvre, des critères spécifiques pertinents soient définis en lien avec les organisations agricoles et le conseil régional de telle sorte que les spécificités de la polyculture élevage soient prises en compte et qu'ainsi les communes exclues du zonage établi à partir des seuls critères communautaires puissent être classées en zones soumises à des contraintes spécifiques (ZSCS).

C'est l'avenir de l'agriculture - et plus particulièrement de la filière bovine - dans une partie significative de notre département qui en dépend. C'est aussi le futur de centaines de familles d'exploitants qui est en jeu. Légitimement inquiets, les agriculteurs des Coteaux attendent des réponses claires. Ils veulent continuer à vivre d'une agriculture rémunératrice, respectueuse de l'environnement et indispensable à l'entretien de nos paysages ».

Gilles CRASPAY  
Conseiller départemental du canton Tarbes 2  
Président du groupe *Indépendants & Territoires*